



N° 178

Le 8 septembre 1992

## M<sup>me</sup> McDOUGALL LANCE UN NOUVEL APPEL EN FAVEUR DE LA FIN DE LA VIOLENCE EN AFRIQUE DU SUD

L'honorable Barbara McDougall, secrétaire d'État aux Affaires extérieures, a déploré aujourd'hui l'usage de la violence et les pertes de vies à l'occasion d'une manifestation de Sud-africains, à Bisho au Ciskei, le 7 septembre.

«Cette tragédie met en évidence la nécessité pour tous les intervenants en Afrique du Sud de trouver une solution à la violence incessante, a déclaré M<sup>me</sup> McDougall. Les parties doivent tenter, par tous les moyens et dans les meilleurs délais, de revenir à la table de négociations.»

La Ministre a réaffirmé la position du gouvernement canadien selon laquelle toutes les parties d'Afrique du Sud se partagent la responsabilité de la violence politique incessante, mais qu'il incombe d'abord et avant tout au gouvernement sud-africain de maintenir l'ordre public.

Le Canada a déjà fait connaître son appui à la résolution 772 du Conseil de sécurité des Nations Unies qui demande l'envoi d'observateurs internationaux en Afrique du Sud. Au cours des dernières semaines, M<sup>me</sup> McDougall a discuté avec divers dirigeants sud-africains et mondiaux des façons dont la communauté internationale, y compris le Commonwealth, pourrait assurer la mise en oeuvre de cette résolution

-30-

Pour de plus amples renseignements, les représentants des médias sont priés de communiquer avec le :

Service des relations avec les médias  
Affaires extérieures et Commerce extérieur Canada  
(613) 995-1874